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7
дней

Ито и
Событий за неделю было

много, но остановлюсь
только на одном эпизоде
нашей странной жизни.

Все мы знаем заботу
«партии и правительства» о
детях. Но на ее фоне как!то
неправильно выглядит
опубликованное не так дав!
но в нашей газете письмо
жителя села Чапаево. Там
более 20 детей никак не
могут получить место в
сельском детском саду, зда!
ние которого «использует!
ся не полностью и не по
назначению. В нем распо!
лагается еще и библиотека,
проводятся дискотеки, пос!
ле которых остаются кучи
мусора...». Далее наш чита!
тель высказывает критику в
адрес сельской и районной
администраций, прокура!
туры, а в качестве положи!
тельного примера ссылает!
ся на то, что в Южно!Саха!
линске «изыскивают вся!
кую возможность, чтобы
увеличить число мест в дет!
ских садах, но мы, к сожа!
лению, живем в другом му!
ниципальном образова!
нии».

Проблема обозначена
правильно, но с некоторы!
ми неточностями, в частно!
сти, касающимися проку!
ратуры и Южно!Сахалинс!
ка. На прошлой неделе об!
ластная прокуратура как
раз подвела итоги провер!
ки «законности отчужде!
ния и перепрофилирова!
ния островных дошколь!
ных образовательных уч!
реждений» и обнародовала
факты, которые все осталь!
ные органы предпочитают
замалчивать. А именно: с
1992 года количество детей,
нуждающихся в детских са!
дах, в нашей области умень!
шилось практически вдвое,
но количество детских
дошкольных учреждений
сократилось еще больше –
с 407 до 144, а потому в оче!
реди на получение места в
них стоят более 13 тыс. де!
тей, обеспеченность по!
требности составляет 51,5
проц.

Да, были смутные време!
на. Однако, несмотря на
плач муниципалитетов о
нехватке детских садов и
денег на их строительство,
многие здания ликвидиро!
ванных садиков по прежне!
му остаются в муниципаль!
ной собственности, да вот
только используются не по
назначению: «в том числе,
передано в аренду 4, ис!
пользуются под областные
и федеральные государ!
ственные учреждения 31,
используются под различ!
ные муниципальные орга!
ны и учреждения 34, под
иное использование пере!
дано 34 здания бывших дет!
ских садов».  В том же Кор!
сакове одно здание бывше!
го детского сада передано в
безвозмездное пользование
различным организациям
(ГОВД, УФСКН, СКП),
еще два здания бывших
детских садов переданы в
аренду частным лицам. И
так не только в Корсакове.

Прокуратура пробовала
бороться. Отменена неза!
конная приватизация по!
ронайского детсада «Айбо!
лит». Были поданы иски по
поводу бездеятельности по
обеспечению местами в
детсадах холмского и южно!
сахалинского муниципали!
тетов. Но мэрии защища!
лись отчаянно, и в итоге
суды встали на их сторону.
Основание, если вкратце, –
они самостоятельно распо!
ряжаются своим имуще!
ством и ведут политику по
обеспечению мест в детс!
ких садах, и вмешиваться в
их деятельность не резон. А
что касается бездеятельно!
сти, то Южно!Сахалинский
суд решил, что «наличие
очереди детей на места в
детских дошкольных уч!
реждениях само по себе не
может свидетельствовать о
бездействии органа местно!
го самоуправления... по!
скольку учет детей, подле!
жащих обучению и содер!
жанию в дошкольных уч!
реждениях, возложен на
орган местного самоуправ!
ления». Юристы перевели
фразу с канцелярского на
русский: чиновники спис!
ки ведут? Ведут. Значит –
работают. Значит – в безде!
ятельности их обвинять
нельзя!

В самом деле, переложил
бумажку со стола на стол –
потрудился в поте лица. И
так, похоже, не только с дет!
скими садами...

В. ГОРБУНОВ.

ДЕН
ЬГИ

Центральный бан РФ становил на 9 ав ста след ющий рс
валют. Доллар США равен 29,83 р бля, сто японс их иен – 34,65
р бля. Доллар подешевел на 0,03 р бля, сто иен подорожали на
0,02 р бля. Вчера в обменном п н те бан а «Ит р п» доллар про-
давали за 30,50 р бля, по пали за 29,70 р бля. Сто иен продава-
ли за 35,30 р бля, по пали за 33,70 р бля.

Лососевая путина выходит
на пиковые значения. Как
было отмечено на состояв!
шемся на прошлой неделе
заседании областной комис!
сии по добыче анадромных
видов рыб (традиционно
проходит каждый четверг),
суточные уловы лососевых
подошли к отметке (а на этой
неделе уже и превысили ее) в
2 тыс. тонн. В эти дни следу!
ет ожидать массовых подхо!
дов лосося так называемой
второй волны, которую
очень ждут в заливе Анива и
на северо!восточном побере!
жье Сахалина, ведь до после!
днего времени подходы гор!
буши там были не слишком
хорошими в отличие от за!
падного побережья, где в ны!
нешнем году появилось мно!
го рыбы. В западносахалин!
ской подзоне разрешенный
к вылову объем горбуши ос!
воен уже почти полностью, в
связи с чем ученые рассмат!
ривают возможность коррек!
тировки прогноза по добыче
горбуши в сторону увеличе!
ния. Впервые за много лет
нерестилища рек, например,
Углегорского района запол!
нены на 100 проц.

А вот в других районах си!
туация выглядит гораздо
хуже. И именно это обстоя!
тельство является основным
конфликтом нынешней пу!
тины. Речь идет о так назы!
ваемых рыбоучетных заграж!
дениях (РУЗах), о которых
«Советский Сахалин» уже
неоднократно писал. На
прошлой неделе полевая
группа «Экологической вах!
ты Сахалина» обследовала
заполнение нерестилищ тех
рек юга острова, пропуск ло!
сосей на которых ограничен
так называемыми РУЗами, а
таких рек у нас в этом году
множество.

Ситуация везде разная.
Где!то РУЗы стоят, но они
открыты, и рыба проходит на
нерест. А где!то наоборот.
Например, «река Лазовая

Основной онфли т
Из-за станов и рыбо четных за раждений лососевые нерестилища на ряде ре п сты

Рыбоучетное заграждение на реке Дудинка. Вверх по течению смогли прорваться лишь
отдельные особи лососей.       Фото «Экологической вахты Сахалина».

(Макаровский район), дли!
на реки 36 километров – РУЗ
в устье реки закрыт, рыба не
пропускается на нерест, за!
полнения нерестилищ не
происходит. Обследован 25!
километровый участок русла
реки от устья вверх по тече!
нию по дороге, идущей по
долине реки. Заполнение
нерестилищ производителя!
ми горбуши единичное.
Пользователь РУЗа – ООО
«Виктория»... Река Дудинка
(Долинский район), длина
реки 14 километров – РУЗ в
устье реки полностью закрыт,
рыба не пропускается на не!
рест, заполнения нерести!
лищ не происходит. По реке
Дудинка обследован 2!кило!
метровый участок русла реки
от устья вверх по течению по
дороге, идущей по долине
реки. Горбуши в реке Дудин!
ка практически нет, лишь из!
редка встречаются отдельные

особи. Пользователь РУЗа –
ЗАО «Плюс»...»

РУЗы, по логике, устанав!
ливаются для предотвраще!
ния заморов рыбы, но какие
могут быть заморы, когда не!
рестилища еще пусты?

В борьбе с таким явлением
«Экологическую вахту Саха!
лина» поддержал всемирный
фонд дикой природы (WWF).
Как считает Константин
Згуровский, руководитель
морской программы WWF
России, установка РУЗов на
тех реках, где нет рыбовод!
ных заводов, недопустима.
Морской промысел ставны!
ми неводами у входа в устья
рек – традиционная практи!
ка российского лососевого
промысла – является эколо!
гически гораздо более щадя!
щим. Такой способ позволя!
ет лососю в достаточном ко!
личестве проходить на не!
рест, поскольку не дает воз!

можности полного перекры!
тия прохода рыбы вверх по
течению реки. Решения же
областной комиссии по до!
быче анадромных видов рыб
«демонстрируют недостаточ!
ную «прозрачность» при их
принятии и необходимость
участия общественности в
обсуждении. В комиссии в
основном входят представи!
тели местных и федеральных
властей. Общественные орга!
низации, объединения рыба!
ков и коренные малочислен!
ные народы Севера в них
представлены слабо либо не
представлены вовсе. Именно
поэтому экологи ратуют за
усиление влияния регио!
нальных и бассейновых ры!
бохозяйственных советов,
где подобным волюнтарист!
ским решениям должен
быть поставлен заслон».

Как известно, органы влас!
ти экологов!общественников

не особо любят. Но в данном
споре на их стороне выступи!
ли и многие чиновники. На!
пример, охотоведы из облас!
тного министерства  сельско!
го хозяйства, рыболовства и
продовольствия утверждают,
что такое перекрытие рек не!
гативно сказывается на пита!
нии медведей. В этом году
уже зафиксировано 59 случа!
ев выхода медведей к людям.
Охотоведы были вынуждены
отстрелить 8 животных. Для
сравнения: в 2009 году были
убиты 12 медведей, все случаи
отстрела произошли до нача!
ла путины. А в этом году и в
путину звери продолжают на!
падать на домашний скот,
вламываться в дачные доми!
ки...

Администрация Смирны!
ховского округа даже специ!
ально обратилась в комиссию
по добыче анадромных видов
рыб с просьбой отменить ус!
тановку рыбоучетных заграж!
дений на реках района. Не!
смотря на низкие подходы
лосося, комиссия уже приня!
ла решение об установке
РУЗов на ряде здешних рек.
Администрация просит ко!
миссию отменить установку
РУЗов на нерестовых реках и
провести натурное обследова!
ние нерестилищ, а реки Пи!
ленга, Богатая, Мелкая, Хой,
Малая Хуза, Большая Хуза,
Лангери, Венгери, Пурш!
Пурш включить в список рек
естественного воспроизвод!
ства с ограничением установ!
ки на них рыбоучетных заг!
раждений на 10 лет.

Однако РУЗы продолжают
стоять. Более того, на про!
шлом заседании комиссия
обсудила вопрос о целесооб!
разности установки рыбо!
учетных заграждений на ре!
ках Кура и Колхозная Анив!
ского района, на реке Цирк
Курильского района и в про!
токе озера Изменчивое и раз!
решила их установку.

В. ГОРБУНОВ.

Кончаем васить
Поправ и в КоАП, жесточающие требования
автомобилистам, вызывают противоречивые мнения

6 августа управление
ГИБДД УВД по Сахалинс!
кой области провело бри!
финг, в ходе которого руко!
водители ведомства напом!
нили о вступлении с этого
дня в силу большинства по!
ложений федеральных зако!
нов № 169 и № 175 от 23
июля 2010 г. Они вносят по!
правки в Кодекс об админи!
стративных правонаруше!
ниях (КоАП) по части безо!
пасности дорожного движе!
ния.

Первый из них, 169!ФЗ,
краток и ясен: он признает
утратившим силу определе!
ние понятия «состояние
опьянения», а вместе с ним
и всевозможные приметы
этого состояния (покрасне!
ние лица, дрожание рук,
«морская» походка, неадек!
ватное поведение и т. д.).
Вместо этого введено поло!
жение о том, что любое на!
личие алкоголя в выдыхае!
мом водителем воздухе, вы!
явленное спецприбором –
алкотестером, является ос!
нованием для протокола. В
случае несогласия водителя
(а такое «под парами» быва!
ет часто) с результатом ос!
видетельствования его на!
правляют на более тщатель!
ное и профессиональное
обследование. Вот, соб!
ственно, и все содержание
закона 169!ФЗ, необходи!
мость которого обозначил
примерно в середине июля
президент Д. Медведев.

Слов нет, ужесточение
мер против пьяных водите!
лей назрело давно: по их
вине гибнут ежегодно тыся!
чи людей. И нет сомнения,
что миллионы законопос!
лушных водителей – хоть
любителей, хоть професси!
оналов – поддерживают но!
вовведения. Заметим, что

второй закон,
175!ФЗ, в ос!
новном наце!
лен как бы на
поддержку пер!
вого, на обеспе!
чение его ис!
полнения. О
нем подробно
рассказал на!
чальник отдела
дорожно!пат!
рульной службы
УГИБДД под!
полковник ми!
лиции А. Пи!
люгин.

Так, отныне
штраф за управ!
ление транс!
портным средством с нечи!
таемыми, нестандартными
или неправильно установ!
ленными государственными
регистрационными знаками
увеличивается со 100 до 500
рублей. У нас ведь бывает не!
редко, пояснил офицер, что
заклеивают номера на маши!
нах с молодоженами или на
грузовике открывают борт,
чтобы закрыть госзнак, или
к джипу сзади лесенку при!
способят и половину номе!
ра спрячут...

Еще более усилилось нака!
зание за «хитрости» водите!
лей, специально оборудую!
щих госзнаки такими мате!
риалами, которые препят!
ствуют их идентификации
или затрудняют ее. Это раз!
личные пленки, сетки, штор!
ки, позволяющие скрывать
госзнак от средств видеофик!
сации, работающих в автома!
тическом режиме. За подоб!
ные действия введены штраф
в 5 тыс. рублей или лишение
водительских прав на срок от
1 до 3 месяцев. Такое же на!
казание положено за езду без
номерных знаков вообще.

А. Пилюгин рассказал, что

в Южно!Сахалинске видео!
фиксация нарушителей уже
хорошо зарекомендовала
себя. За последние полгода,
например, видеокамеры, а
также приборы «Сова» и
«Арена», установленные на
многих перекрестках обла!
стного центра, выявили
20110 нарушений ПДД (пре!
вышение скорости, наруше!
ние правил остановки и сто!
янки, парковка на тротуа!
рах, езда по ним и т. д.).
Только «Совы» и «Арены»
установили 17653 наруше!
ния. А сейчас, с введением в
действие программы повы!
шения безопасности до!
рожного движения, выделе!
ны средства для приобрете!
ния двух новейших мобиль!
ных автоматизированных
комплексов «Стрела», на
которых все процессы – от
фиксирования нарушения
до распечатки протокола с
электронным адресом –
производятся в автомати!
ческом режиме.

Затем руководство УГИБДД
предложило журналистам за!
давать вопросы.

(Окончание на 2)й стр.).

Инспекторы ГИБДД проверят водите)
ля алкотестером.

В Год учителя министер!
ство образования и науки РФ
предоставляет государствен!
ную поддержку в размере 500
тыс. рублей выпускникам
высших учебных заведений,
которые после окончания
вуза будут работать в школах.

Программа федеральной
поддержки разработана по
поручению президента РФ от
3 февраля 2010 года. Денеж!
ное пособие получат 1000

Информационное сообщение для вып с ни ов педа о ичес их специальностей сахалинс их в зов
российских выпускников,
окончивших вуз в 2009 или
2010 годах. Согласно квоте,
установленной московской
рабочей группой, для Саха!
лина было выделено 12 вакан!
сий:

1. Учитель информатики!
математики – СОШ г. Севе!
ро!Курильска.

2. Учитель русского языка
и литературы – СОШ с. Тун!
гор Охинского района.

3. Учитель биологии –
СОШ с. Тунгор Охинского
района.

4. Учитель английского
языка – СОШ с. Бошняково
Углегорского района.

5. Учитель начальных клас!
сов – СОШ № 1 г. Южно!Са!
халинска.

6. Учитель начальных клас!
сов – СОШ № 4 г. Южно!Са!
халинска.

7. Учитель начальных клас!

сов – СОШ № 9 г. Южно!Са!
халинска.

8. Учитель русского языка
– СОШ с. Углезаводск До!
линского района.

9. Учитель математики –
СОШ с. Углезаводск Долин!
ского района.

10. Учитель истории –
СОШ с. Углезаводск Долин!
ского района.

11. Учитель истории – СОШ
с. Сокол Долинского района.

12. Учитель химии – СОШ
с. Сокол Долинского района.

Педагоги, пришедшие ра!
ботать в указанные школы с 1
сентября 2010 года, получат
по 500 тысяч рублей, которые
будут выплачены в два этапа
– по 250 тысяч рублей в кон!
це 2010 и 2011 годов.

По всем интересующим
вопросам можно обращаться
в рабочие дни по телефону в
Южно!Сахалинске 46!59!71.

Трое суток проплутал в
лесу 59!летний южносаха!
линец, отправившийся с
утра 3 августа с напарни!
ком по грибы в районе 5!
го километра охотской ав!
тотрассы. 6 августа родные
позвонили спасателям,
сообщили, что грибник
нашелся.

Выяснилось, что он в
своих скитаниях по до!
вольно однообразной пе!
ресеченной местности пе!
реместился вовсе не в том
направлении, куда рассчи!
тывал попасть и где его ис!
кали спасатели. Он все
дальше удалялся на юго!
запад от охотской трассы и
в конце концов вышел к ав!
тодороге, ведущей из
Южно!Сахалинска к Кор!
сакову, в районе с. Мицу!
левка. Если считать по
прямой, был проделан
путь около 30 километров.
Хорошо все то, что хорошо
кончается!

Напомним, 3 августа
грибник разошелся с това!
рищем в лесу, позвонил ему
по сотовому телефону и
сказал, что самостоятельно
выберется на автодорогу и
к вечеру будет дома, в
Южно!Сахалинске... Связь
с ним вскоре прервалась.
Тревожный сигнал посту!
пил в поисково!спасатель!
ный отряд имени В. Поля!
кова, вечером 3 августа
были развернуты поиски,
они продолжались вплоть
до момента, когда пропав!
ший обнаружился.

Увы, по состоянию на
утро 9 августа не привели к
какому!либо результату
поиски пропавшего в Ты!

Вот та и
пропадают люди...

Происшествия
мовском районе 33!летне!
го тракториста. Напом!
ним, он исчез при невыяс!
ненных обстоятельствах
еще 29 июля, когда в соста!
ве бригады лесозаготовите!
лей находился на лесной
деляне в 12 километрах от
с. Белоречье.

Между тем 6 августа
произошло ЧП на море. В
Поронайске две женщины
привели своих 9!летних
сынишек на берег моря, в
черте города, прямо на!
против ул. Победы. По
предварительным дан!
ным, взрослые на какое!то
время отвлеклись, а дети
бросились в море купать!
ся. Их унесло морским те!
чением. Тело одного маль!
чика достал через пару ча!
сов кто!то из горожан!
очевидцев, тело второго
сразу найти не удалось.
Родительницы не сразу
сообщили в милицию и
спасателям о происшед!
шем, пытались организо!
вать спасение сами, но
увы... Тело второго маль!
чугана море вынесло на
некотором расстоянии от
места происшествия, мет!
рах в ста от устья Поро!
ная. Его обнаружили око!
ло четырех часов утра 7
августа рыбаки, участво!
вавшие  в поисках. Они не
совсем понимают, каким
образом тело смогло пре!
одолеть барьер в виде став!
ного невода, расположен!
ного на его пути... Впро!
чем, в этих деталях разбе!
рутся компетентные орга!
ны – проверку проводят
сотрудники милиции.

Я. САФОНОВ.

6 ав ста
КОМФОРТ С ОГОВОРКОЙ

После реконструкции введена в эксплуатацию привокзаль)
ная площадь аэропорта Южно)Сахалинска.

Теперь автомобили движутся по ней по схеме, согласо!
ванной и утвержденной областной ГИБДД. Парковка
машин перенесена в соответствии  с требованиями норм,
но уже авиационных, о создании 50!метровой зоны безо!
пасности.

Руководство воздушной гавани считает, что переплани!
ровка площади, кроме того, повысила уровень комфорта
для пассажиров, поскольку на новых парковках больше
мест для автомобилей. Пассажиров же беспокоит другое:
как доставлять багаж от новой парковки до аэровокзала,
когда тележек для перевозки его нет. Какой!то странный
получается комфорт.

ПРИВАТИЗАЦИЯ В КРУПНОМ РАЗМЕРЕ
Прокурор Александровск)Сахалинского района утвердил

обвинительное заключение по уголовному делу в отноше)
нии О., врача ЦРБ, которая обвиняется в мошенничестве  с
квартирами.

Ранее прокурорская проверка выявила этот факт и уста!
новила, что еще в 1995 г. О. получила муниципальную
служебную квартиру на десять лет. Вскоре это жилье было
исключено из перечня служебного, и О. с супругом при!
ватизировали его, а потом продали. Через некоторое вре!
мя О. вновь обратилась  в органы местного самоуправле!
ния с заявлением о предоставлении ей квартиры, иначе
ей «негде жить». И эти органы, как ни странно, пошли ей
навстречу и выдали трехкомнатную квартиру. Которую в
2009 г. О. сумела опять!таки приватизировать, предста!
вив в те же органы «липовую» справку о том, что ранее
правом бесплатной приватизации не пользовалась. В на!
чале 2010 г. супруги продали и вторую квартиру. Затем О.
пошла к главврачу снова выбивать жилье. Но на сей раз
муниципалитет был более бдителен и отказал ей. В ре!
зультате «ловкости рук» семья О. нанесла ущерб городс!
кому округу в сумме 990 тыс. рублей, полученных от неза!
конной второй приватизации. Ущерб не возмещен до сих
пор. О. предъявлено обвинение по ч. 3 ст. 159 УК РФ (мо!
шенничество), материалы дела переданы в суд, сообщает
пресс!служба прокуратуры области.

ЗАСЛУЖИЛА ПРЕМИЮ!
Около 13 часов в милицию поступил тревожный сигнал из

офиса областного агентства газификации. Учреждение рас)
положено в доме № 15 по ул. Дзержинского в областном
центре, на 4)м этаже.

Группа задержания вневедомственной охраны прибыла
оперативно. Выяснилось, что сотрудница агентства об!
наружила в кабинете начальника постороннего мужчину.
Он доставал ноутбук из рабочего стола руководителя.
Женщина быстро сориентировалась, выскользнула из ка!
бинета и заперла входную дверь. Воришка оказался в мы!
шеловке. Гражданина 1983 года рождения, проживающе!
го в планировочном районе Луговое, вместе с вещдоком –
ноутбуком – доставили в дежурную часть милиции.

ЗОЛОТОЙ ГОЛОС
Победу на VI азиатском международном молодежном фе)

стивале искусств в номинации «Эстрадное пение» одержала
ученица центральной детской музыкальной школы Южно)
Сахалинска Юлия Пак.

На второй день после приезда в Пекин, рассказывает
преподаватель Юлии Светлана Анатольевна Савелова,
начались выступления молодых вокалистов. Юле выпал
19!й номер. И перед ее выходом зрители, да и жюри фес!
тиваля как бы уже слегка дремали: плавные, спокойные
мелодии японских, китайских, вьетнамских песен убаю!
кивали публику. Сахалинка всех оживила. Детская бодрая
песня «Белая река» в стиле джаз произвела самое благо!
приятное впечатление. 12!летняя девочка обладает соч!
ным красивым голосом, эмоциональна, легко движется
по сцене, вносит в исполнение песни элементы шоу. Все
это и  принесло ей победу. На будущий год в Японии со!
стоится очередной, VII  фестиваль, и Юля уже получила
на него приглашение.

7 ав ста
СКВОЗЬ ЗАРОСЛИ ЛАМИНАРИИ

Заросли ламинарии не помешали танкеру «Леда)ДВ» дос)
тавить топливо на курильский маяк Ван)Дер)Линда. Гигант)
ская трава (стебли длиной до 60 м) заполонила практически
всю бухту, экипажу судна пришлось три раза менять место
якорной стоянки, чтобы безопасно подать шланг на берег,
сообщает РИА PrimaMedia со ссылкой на сайт Северо)Вос)
точного морского пароходства.

Танкер Северо!Восточного морского пароходства «Леда!
ДВ» выполняет экспедиционный завоз ГСМ на отдален!
ные объекты Тихоокеанского флота. Всего в рейсовом пла!
не танкера более 30 пунктов назначения, находящихся в
Приморье, на Сахалине, Курилах, Охотоморском побе!
режье, западном и восточном берегах Камчатки. «Леда!
ДВ» вышла в экспедицию в конце июля, чтобы развезти
горючее на все объекты, танкеру потребуется около двух
месяцев.

8 ав ста
ДОРОЖНЫЕ ТРАГЕДИИ

Днем в Поронайске в результате наезда автомобиля погиб
ребенок.

Как сообщает пресс!служба областной ГИБДД, мать с
3!летней дочкой переходили дорогу вне пешеходного пе!
рехода. Водитель, сбив людей, доставил пострадавших в
больницу и уехал. При осмотре медики констатировали
смерть девочки. Ее мать отделалась ушибами.

Еще одно дорожное происшествие со смертельным ис!
ходом произошло в Анивском районе. Мужчина, не име!
ющий водительских прав, сел за руль «Мицубиси!Падже!
ро», не справился с управлением и столкнулся с другой
иномаркой. Ее пассажир был госпитализирован в рай!
больницу, где и скончался. Мужчине было 28 лет. Трав!
мирована еще одна пассажирка из этой же машины.

Н. КОЛБИН, П. КУРИЛОВ, Я. САФОНОВ,
В. ЖЕРДЕВ, О. АТАЧКИНА.
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В начале июля Госдума при�
няла закон, согласно которо�
му день 2 сентября включает�
ся в перечень памятных дат
как День окончания второй
мировой войны (1945 год). Но
лично я особой радости от
этого не испытал. Все�таки
это не совсем то, чего более
десятилетия добивались саха�
линцы – признать его Днем
воинской славы. Он просто
включен в перечень памят�
ных дат наряду с днем 22
июня – Днем памяти и скор�
би – Днем начала Великой
Отечественной войны (1941).

Чтобы было понятно, что
произошло, позволю неболь�
шой исторический экскурс.

Вообще�то этот праздник,
который сахалинцы всегда
отмечали 3 сентября как день
освобождения от милитари�
стской Японии, официально
существовал с 3 сентября 1945 г.,
когда он был учрежден на сле�
дующий день после капитуля�
ции Японии Указом Прези�
диума Верховного Совета
СССР как День победы над
Японией.

Когда был принят закон «О
днях воинской славы (побед�
ных днях) России», содержа�
щий перечень таких дней, по
инициативе С. Пономарева
областная Дума стала доби�
ваться (через внесение изме�
нений в этот закон) включе�
ния даты 3 сентября как Дня
победы над милитаристской
Японией. За много лет пред�
принималась не одна попыт�
ка узаконить этот праздник.

Ознакомление с докумен�
тами по рассмотрению наших
законодательных инициатив
в высшем законодательном
органе страны дает четкую
картину того, как меняется
отношение к такому собы�
тию, как победа над Японией,
а фактически к своему наро�
ду в зависимости от полити�
ческого окраса Госдумы.

Первая законодательная
инициатива областной Думы
с предложением считать 3
сентября Днем воинской сла�
вы была подана в 1997 году. В
Госдуме тогда большинство
составляли коммунисты. За�
кон принят и одобрен Сове�
том Федерации, но отклонен
президентом Б. Ельциным.
Причина отклонения – «уста�
новление Дня победы над
милитаристской Японией
входит в контраст с позитив�
ными тенденциями российс�
ко�японских отношений».

Комитет по обороне тог�
дашней Госдумы не соглаша�
ется и отмечает: «...Наличие
позитивных тенденций в рос�
сийско�японских отношени�
ях, равно как и отсутствие та�
ких тенденций, не может рас�
сматриваться как аргумент
против принятия или за при�
нятие названного федераль�
ного закона. Фактом являет�
ся то, что Вооруженные Силы
СССР в 1945 г. участвовали в
боевых действиях против
войск милитаристской Япо�
нии и одержали в них убеди�
тельную победу, показав все�
му миру образцы мужества и
героизма солдат, высокого
военного искусства полко�
водцев. Следовательно,
включение дня победы над
милитаристской Японией в
перечень дней воинской сла�
вы России отражает истори�
ческий факт и восстанавлива�
ет справедливость по отноше�
нию к участникам боевых
действий на Дальнем Восто�
ке».

Позже областная Дума не�

Этот праздни
со слезами на лазах

«Настоящие» патриоты толь о в Мос ве?

Август 1945 г. Сахалин. Советские войска продвигаются на юг острова.
Фото Г. СОКОЛОВА, бывшего фотокорреспондента газеты «Советский Сахалин».

сколько раз подтверждала
свою редакцию проекта зако�
на. Но в 2000 г. политический
состав Госдумы уже другой. И
решение тоже другое. Законо�
проект отклонен. И мнение
думского комитета по оборо�
не образца 2000 г. уже другое:
«Законопроект Сахалинской
областной Думы в предлагае�
мой редакции не в полной
мере соответствует заявлен�
ному в федеральном законе
«О днях воинской славы (по�
бедных днях) России» подхо�
ду. Из предлагаемой редакции
– «3 сентября – День победы
над милитаристской Япони�
ей (1945 г.)» – не очевидны
роль и вклад советских войск
в достижении этой победы.
Утверждение же о том, что
именно Советский Союз внес
решающий вклад в победу над
Японией, не является бес�
спорным. Существенный
вклад в разгром Японии вне�
сли Соединенные Штаты
Америки...».

Чувствуете разницу? Не
было, по мнению депутатов,
никакого вклада советского
народа в победу над Японией,
это США надо сказать спаси�
бо.

Далее была попытка внесе�
ния очередного законопроек�
та в 2003 г. – снят. Были по�
правки в альтернативные за�
конопроекты – не приняты.
Последний раз сахалинцы
попытались восстановить

справедливость в 2006 г. Без�
результатно.

В сентябре 2009 г. мне при�
шла в голову такая мысль:
если уж госдумовское боль�
шинство так упорно не хочет
(стесняется?) признать значе�
ние России в победе над Япо�
нией, то почему не пойти дру�
гим путем и не учредить меж�
дународный праздник – День
окончания второй мировой
войны? Ведь 2 сентября 1945
года подписанием акта о ка�
питуляции Японии закончи�
лась не только война с Япо�
нией – закончилась самая
кровопролитная в истории
человечества мировая бойня.
В ней участвовало 62 государ�
ства. Нетрудно представить,
какое облегчение испытало
абсолютное большинство жи�
вущих в этих странах людей,
когда 2 сентября 1945 г. под�
писанием акта о капитуляции
Японии завершились воен�
ные действия.

Окончание любой войны –
это всегда пусть с печалью, но
праздник. День окончания
такой войны, как вторая ми�
ровая, безусловно, имеет
международное значение, и
праздновать его надо всем
миром. К великому сожале�
нию, в перечне международ�
ных праздников есть День
бармена, День поцелуев, а та�
кая дата, как День окончания
второй мировой войны, от�
сутствует.

Именно поэтому еще в сен�
тябре 2009 г. мною был внесен
на рассмотрение островного
парламента проект постанов�
ления областной Думы «Об
обращении Сахалинской об�
ластной Думы к председателю
Государственной Думы Феде�
рального Собрания Российс�
кой Федерации Б. В. Грызло�
ву «Об учреждении междуна�
родного праздника «День
окончания второй мировой
войны». Суть предложения –
обратиться к Грызлову с
просьбой, чтобы Госдума
вышла в ООН с обращением
об учреждении международ�
ного праздника.

Но я даже и предположить
не мог, что возникнут пробле�
мы с этой инициативой.

В нарушение регламента
наша самая многочисленная
фракция в облдуме в течение
почти 5 месяцев фактически
блокировала вынесение это�
го вопроса на заседание
Думы, мотивируя тем, что
пока «Единая Россия» его не
рассмотрит, об этом не может
быть и речи. (Интересно, дру�
гим фракциям тоже позволе�
но рулить вынесением вопро�
сов на заседания?).

Меня настойчиво уговари�
вали забрать проект поста�
новления, мол, это несвоев�
ременно, надо сначала до�
биться российского праздни�
ка, хотя, я считаю, одно дру�
гому не мешает, и даже, на�
оборот, учреждение его на
международном уровне спо�
собствовало бы принятию са�
халинского законопроекта. 65
лет – и все несвоевременно?
Когда же наступит время –
когда умрет последний вете�
ран?

Я в отклонении предложе�
ния по международному
празднику увидел лишь поли�
тические интересы. Причина
искусственно созданной во�
локиты, похоже, крылась в
моей партийной принадлеж�
ности.

Но, несмотря на то что рас�
смотрение моего обращения
отложили на многие месяцы,
сразу после предложения об
учреждении Дня окончания
второй мировой войны эта
тема забурлила. Коммунист Б.
Борисов затронул вопрос на
конференции по Стратегии�
2020, активизировался С. По�
номарев, много лет и сил от�
давший этой проблеме. В
СМИ появилось много пуб�
ликаций. Сахалинская об�

щественная палата, комитет
«Победа» выходят с предло�
жениями к президенту по
российскому празднику с та�
ким же названием.

Но главное, что засуетились
мои коллеги по облдуме из
«Единой России». Поработа�
ли активно со своими одно�
партийцами из Госдумы, и
вот, наконец, забрезжила на�
дежда на праздник – благода�
ря (если верить некоторым
публикациям) тому, что в Гос�
думе нашелся депутат М. Не�
нашев, «настоящий патриот
России, неравнодушный к
интересам российской держа�
вы». Ну, конечно, С. Понома�
рев, сахалинские депутаты –
это не настоящие, так... Сто�
ило члену партии «Единая
Россия» Ненашеву выступить
на пленарном заседании Гос�
думы, сразу Б. Грызлов стро�
го спросил: «А где законопро�
ект, подготовленный Саха�
линской Думой, почему его
задвинули в долгий ящик?».
Известно ведь, кто и почему
столько лет продержал его
под сукном...

В начале 2010 года М. Не�
нашев приезжает на Сахалин,
чтобы уговорить сахалинских
парламентариев дать согласие
на изменение названия (на�
пример, «День окончания
второй мировой войны») и
перенос даты с 3 на 2 сентяб�
ря в предложенном остров�
ными депутатами в 2006 году
законопроекте. Фракция
КПРФ выразила сомнение в
корректности варианта на�
звания российского праздни�
ка «День окончания второй
мировой войны», так как та�
кое название более соответ�
ствует празднику междуна�
родного уровня. Не вызовет
ли это претензий со стороны
международного сообщества?
А перенос даты с 3 на 2 сен�
тября могут не понять участ�
ники войны, награжденные
медалью «За победу над Япо�
нией», на оборотной стороне
которой имеется надпись «3
сентября 1945». Да и привык�
ли мы уже праздновать 3 сен�
тября.

Тем не менее 4 февраля
2010 г. на пленарном заседа�
нии областная Дума боль�
шинством голосов приняла
обращение к Государствен�
ной Думе РФ о согласии с
предложенными изменения�
ми и с просьбой рассмотреть
в первоочередном порядке
сахалинский законопроект.

К сожалению, до рассмот�
рения сахалинской инициа�
тивы очередь так и не дошла.
Зато 2 июля М. Ненашев и
группа депутатов внесли в
Госдуму законопроект, пред�
лагающий день 2 сентября
внести в список памятных
дней как День окончания вто�
рой мировой войны. В пояс�
нительной записке к законо�
проекту скромная запись о
том, что правовым основани�
ем для установления указан�
ной даты является акт о капи�
туляции Японии, который
ознаменовал окончание вто�
рой мировой войны и под�
твердил правомерность учас�
тия СССР в боевых действи�
ях против Японии в соответ�
ствии с союзническим дол�
гом.

В течение недели(!) закон
был принят.

Вот такой получился праз�
дник. Со слезами на глазах...

В. БЕЛОУСОВ,
руководитель фракции
КПРФ  в Сахалинской обла)
стной Думе.

Кончаем васить
(Окончание.

Начало на 1)й стр.).
Есть ли уже на вооружении

подразделений ГИБДД обла�
сти алкотестеры нового по�
коления, способные опреде�
лять содержание алкоголя в
выдохе водителя более�менее
точно? На этот вопрос ваше�
го корреспондента А. Пилю�
гин сообщил, что таких при�
боров в области 36, они есть
в каждом подразделении
ГИБДД области, по одному�
два на район. Эти тестеры
распечатывают показания,
но вот фамилию, имя и отче�
ство нарушителя приходится
пока что вписывать  в прото�
кол вручную. Самые совре�
менные тестеры�автоматы
пока не закупали.

Допустимая погрешность
новых приборов 0,04 – 0,05
промилле. Много это или
мало?

В качестве ответа началь�
ник УГИБДД области А. Ер�
шов рассказал про телесю�
жет об эксперименте в Мос�
кве. Там трем водителям раз�
ной комплекции дали вы�
пить по стакану кефира, пос�
ле чего замерили наличие
алкоголя. Все тестеры пока�
зали «нули». Затем дали по
стакану кваса. Через минуту�
другую сделали замеры. У
двух мужчин солидной ком�
плекции прибор опять ниче�
го не обнаружил, а вот у тре�

тьего водителя – худенькой
девушки – проба оказалась
положительной. Сразу же
обоим мужчинам дали еще по
стакану кваса. И тестер пока�
зал, что оба пьяны. Однако
уже через 20 минут ничего
«горячительного» в дыхании
мужчин не осталось. У девуш�
ки это случилось на 10 минут
позже. Конечно, добавил
полковник, водители будут
теперь, увидев этот сюжет, го�
ворить  в свое оправдание:
мол, квас пили. Но мы�то уже
знаем, примерно сколько и
чего надо выпить,  в том чис�
ле и кваса, чтобы прибор по�
казал наличие алкоголя.

А. Ершов назвал катастро�
фическим вышеуказанное
число нарушений, зафикси�
рованных видеосредствами
всего лишь за полгода на ули�
цах Южно�Сахалинска. А не�
давний опрос жителей облас�
тного центра показал, что 79
проц. респондентов боятся
стать участниками ДТП в ка�
честве пешеходов. И ведь те
20 с лишним тысяч наруши�
телей – это в основном води�
тели, которые знают, что пе�
рекрестки Южного оборудо�
ваны видеонаблюдением.
Знают, но... нарушают. Не�
ужели у них нет жен, матерей,
детей –  в основе своей пеше�
ходов? Да и сами они время от
времени переходят  в эту ка�

тегорию. Разве можно вести
себя на улицах так безответ�
ственно, беспечно?.. Добавь�
те к этому числу – 20110 на�
рушителей – еще 1529 води�
телей, задержанных за полго�
да в состоянии опьянения, и
497 тех, кто отказался от ос�
видетельствования... Словом,
нетрудно представить масш�
табы этой автовакханалии.

Шла речь на брифинге и о
разных подходах инспекторов
к другим нарушениям. На�
пример, о том, что автомо�
биль одного из руководителей
облпрокуратуры имеет плот�
ную тонировку лобового и пе�
редних боковых стекол. Смо�
жет ли наша ГИБДД оштра�
фовать после 23 сентября с. г.,
когда эта норма начнет дей�
ствовать, на 500 рублей хотя
бы не самого прокурора, а во�
дителя его «Лэнд�Крузера»?
А. Ершов сказал, что это за�
висит от плотности тониров�
ки, которую они замеряют
специальным прибором
«Блик». Если стекла тониро�
ваны прямо на автозаводе до�
бавлением краски в стекла, то
они не могут превышать по
плотности тонирования до�
пустимые нормы. Если же эта
процедура сделана с помо�
щью пленок и прочих средств
на Сахалине, то такое превы�
шение не исключено. А на
некоторых авто, тонирован�

ных подобным кустарным
способом, она достигает 70(!)
проц. при норме 14 – 15. На
такой машине, да еще вече�
ром, в дождливую погоду, пе�
шехода, одетого  в темное, ви�
деть почти невозможно.

...Вроде бы на все вопросы
ответы получены, пора вык�
лючать диктофон. Только ос�
талась какая�то неудовлетво�
ренность. Нет, не самим бри�
фингом, а теми новыми воп�
росами, которые родились и
продолжают множиться в
связи с очередными автомо�
бильными нововведениями.

Особенно много «как и по�
чему» вызывает закон 169�
ФЗ. Да, изживать пьянство за
рулем надо, даже, как раньше
говорили, выжигать его кале�
ным железом. Но надо ли
обязательно доводить до
крайности эту борьбу? Мы
ведь такое уже «проходили» в
конце 80�х прошлого столе�
тия. Но даже тогда, несмотря
на фанатичные требования
некоторых борцов за трез�
вость запретить выпуск кефи�
ра и кваса, до этого дело не
дошло. А сегодня мы читаем
на одном из федеральных
сайтов, что минздрав не ви�
дит ничего страшного в но�
вом походе «против всего, что
бродит». Это ведомство счи�
тает, что следы приема не
только кваса, кефира, но и

лекарств (например, вало�
кордина) выветриваются
очень быстро, минут через 20
– 30. А если человек на ра�
боту торопится и вдруг сер�
дце прихватило, хотя раньше
не случалось? 20 – 30 капель,
а потом сиди и жди, пока
«выветрится»? Или лишайся
прав и ковыляй пешком... А
с квасом и вообще как�то не
по�русски поступаем. Ну
нельзя от него захмелеть,
хоть литр выпей, хоть ведро!
Значит, производители «хи�
мичат».

Сдается, мы опять вступаем
в пору кампанейщины и при�
нятия решений без всесто�
ронне просчитанных послед�
ствий. Чинили бы дороги  с
таким же рвением и растороп�
ностью, как боремся с квас�
ными промилле. Кого долж�
ны и как штрафовать сотни,
тысячи водителей, проезжаю�
щих ежедневно по Холмско�
му шоссе с его совершенно
непроезжей частью? На днях
у кинотеатра, ставшего церко�
вью,  в канаву, выбитую тяже�
лыми грузовиками, влетела
иномарка одной «автоледи»,
да так, что оторвались оба пе�
редних колеса, и пришлось
вызывать эвакуатор. Неужели
мэр и его команда никогда
здесь не ездят? И куда смот�
рит милиция,  в данном слу�
чае ГИБДД?..

А. ЛАШКАЕВ.
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Продают
Предприятие реализует

шлакоблоки, полублоки,
блоки пр�ва линии «Ри�
фей», керамзитоблоки,
стеновые промышленные
панели 1,2х6 м (самораз�
бор). Изготавливает металл.
двери, решетки, заборы и
любые металлоконструк�
ции. Купит деревянные
поддоны размером 120х80
см, можно б/у. Тел. в Юж�
но�Сахалинске:  72�36�77,
42�34�01, 72�31�34.

земельный участок площадью
7 га (пашня, в собственности)
в с. Старорусское (в 25 км от
г. Южно�Сахалинска) или
сдадут в аренду. Тел. 8�914�
755�01�64.

Акция! Пакля ленточ�
ная льняная, гвозди – от
46 руб./кг (до 300 мм), са�
морезы до 300 мм, кре�
пеж, огнебиозащита,
пропитка, лак для срубов.
Тел.: 47�77�45, 25�20�19
(сот.). www.252019.ru

лодки «Прогресс», «Казанка»,
«Амур», катер стеклопласти�
ковый «Ямаха�60»,  моторы;

аэросани 2�местные; отеч.
мотоциклы и з/ч; бензопилы
(з/ч, ремонт); мотопомпу,
электроды. Тел.: (4242) 43�24�85,
40�69�98.

Усл и
Грузоперевозки по области

и городу. Тел. 270�270 (сото�
вый).

Организация выполняет
по Сахалинской области
следующие работы: бурение
скважин различного назна�
чения; ремонт скважин с за�
меной водоподъемного обо�
рудования; оформление
проектной документации.
Луговое, ул. Северная, 5. Тел.:
44�6�888, 28�16�10 (сот.).

Грузовые перевозки по го�
роду и области. Тел. в Южно�
Сахалинске 77�22�97.

* * *
Сантехнические, свароч�

ные, кафельные работы.
Тел. в Южно�Сахалинске
72�51�23, сот. 8�924�191�55�05.

Черепанов Виталий Ва�
сильевич: коррекция ал�
когольной зависимости.
Тел. в Южно�Сахалинске:
29�08�59, 77�13�02, 29�85�16.

В южно�сахалинском биз�
нес�центре «Сфера» (ул. Че�
хова, 78) стараниями его ру�
ководителя Елены Алмаевой
и творческой интеллигенции
продолжает развиваться заме�
чательная традиция. Здесь в
фойе и на цокольном этаже
здания устраиваются художе�
ственные выставки наших та�
лантливых земляков и гостей
острова. Картины привносят
в деловую атмосферу офиса
особую эстетику, красоту и
эмоциональность. К тому же
визит в такую галерею для го�
рожан, неравнодушных к
прекрасному, бесплатен.
Представился и повод побы�
вать здесь вновь– готова к
показу 17�я экспозиция.

Впрочем, если быть точнее,
в бизнес�центре их открылось
сразу две. Тандемом выступи�
ли Александр Донцов и Гер�
ман Костюшин – сотрудники
сахалинского телевидения.
Его золотому юбилею они и
посвятили свои произведе�
ния.

Автор художественного
вернисажа «Нежность пасте�
ли» – художник компьютер�
ной графики Г. Костюшин. 34
года на ГТРК «Сахалин» он
занимается любимой студий�
ной работой, но в минуты
вдохновения с натуры и фан�
тазийно рисует натюрморты и
цветы. Это у него получается
изящно, стильно. А с недав�
них пор Германа влекут го�
родские пейзажи. Он задумал
написать целую серию таких
работ.

Оператора Александра
Донцова многие земляки зна�
ют по телевизионным сюже�
там, а еще – по видеофиль�
мам, ведь он мастерски сни�
мает уникальную природу ос�
тровов. Для многих уехавших

Талантливы во всем
При ласительный билет

из области островитян нет
лучшего подарка, чем такие
видеокассеты или диски.

Наверное, не осталось та�
кого уголка в нашей области,
где бы не побывал Донцов со
своей камерой. Но на нынеш�
нем вернисаже он представ�
лен в ином качестве – как
фотограф. И его снимки –
это, без преувеличения, рабо�
ты мастера, который знает
секрет превращения доку�
ментальной фотографии в ху�
дожественную. Для этого ему
не требуется технических
ухищрений и особой изобре�
тательности. Достаточно
взгляда художника.

У Александра светлое ми�
роощущение. Не случайно в
его фотографической палит�
ре преобладают снимки, где
много солнца, воздуха и све�
та, где смеются дети и море
(на одной из фотографий оно
– сиреневое). Донцову оди�
наково хорошо удаются и
осенние пейзажи, и панора�
мы, и натюрморты. Как уют�
но в волшебных сумерках по�
блескивает на столе медный
бок самовара среди россыпи
спелых яблок! Но на откры�
тии выставки он пожелал
сфотографироваться на фоне
самой любимой работы –
портрета жены с ребенком.

Впрочем, картины и сним�
ки лучше слов расскажут об
авторах. Спешите видеть!

Л. СТЕПАНЕЦ.
Фото автора. Александр Донцов. Герман Костюшин.

Из всероссийского детс�
кого центра «Орленок», что
в Туапсе, с большой творчес�
кой победой вернулся ан�
самбль скрипачей школы
искусств Невельска.

Коллективу, руководит ко�
торым заслуженный педагог
Сахалинской области Вик�
тория Юхманова (концерт�
мейстер Елена Зайцева), не
было равных в четырех но�
минациях VI международно�
го детского эстрадного фес�
тиваля�конкурса «Звезду за�
жигает «Орленок». Юные
скрипачи с блеском испол�
нили по два ансамблевых
произведения в номинациях
«классика», «джаз», «эстра�

Четыре победы ла реатов
Знай наших!

да», а также отлично акком�
панировали Софье Шевчук
(первое место) и Софье Сидо�
ровой (второе место), сольно
игравшим на электроскрип�
ках.

Новое достижение попол�
нило список творческих по�
бед ребят. В 2007 году на
международном конкурсе
«Планета детства» в болгар�
ском городе Обзор ансамбль
стал лауреатом I степени. В
2008�м – дипломантом V
международного фестиваля
«Москва встречает друзей» и
всероссийского конкурса
«Российский восход» во
Владивостоке. Выступления
юных скрипачей из Невель�

ска являются украшением
любого концерта, событием
в культурной жизни района
и области.

Об уникальности  коллек�
тива говорит и такой факт –
он существует 27�й год, все
время обновляясь 10 – 17�
летними музыкантами. Мно�
гие из них составляют костяк
Сахалинского детского сим�
фонического оркестра под
управлением Виктории Юх�
мановой и концертмейстера
Ольги Николиной. Скрипачи
исполняют сложные произве�
дения И.�С. Баха, В.�А. Мо�
царта, А. Корелли, И. Штрау�
са, Ф. Крейслера, И. Брамса,
Г. Свиридова и других зару�

бежных и отечественных
композиторов.

Ребята принимают участие
в областных ассамблеях ис�
кусств, фестивалях и смот�
рах программы «Одаренные
дети». Вкупе это лучшая
школа профессиональной
подготовки. И подтвержде�
ние тому – победы на меж�
дународных конкурсах.

В «Орленке» проявили
себя еще две сахалинские
звездочки – Софья Сидоро�
ва и Ксения Ярощук. Испол�
нив два произведения в но�
минации «вокальный дуэт»,
они заняли второе место.

Л. СТЕПАНЕЦ.

1 2 3 4

5

6 7 8 9

10 11

12 13

14 15 16

17

18 19

20 21 22

23 24 25

26 27

28

Кроссворд
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Этой породе собак за спа)

сение альпинистов поставлен памятник. 10. Столица
Непала. 11. У нас ее еще называют чилимом. 12. Рядо)
вой мореман. 13. Крайний беспорядок, путаница. 14. У
нас – проказник, у чехов – автомобиль. 17. Воплоще)
ние задуманного в жизнь. 20. Старинный высокий во)
енный головной убор. 23. Часть сабли без эфеса. 25.
Начало шахматной партии, в которой жертвуют фигу)
рой или пешкой. 26. Популярный в СССР журнал для
детей. 27. Так и звали Рузвельта. 28. Отказ от престо)
ла.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Актер, народный артист
РСФСР, исполнитель песен. 2. Сидушка кучера. 3.
Плечевик огнестрельного оружия. 4. Сок каучуконос)
ных растений. 6. Глава «Героя нашего времени». 7.
«Впечатлительное» направление в искусстве. 8. Она
изучает закономерности теплового движения. 9. Ок)

рестность. 14. Бравый солдат Я. Гашека. 15. Каркас.
16. Район Большого Сочи. 18. Находка для шпиона.
19. Полная вода. 21. Дон)Кихот по рождению. 22. Ав)
тор повести «Москва – Петушки». 24. В Древней
Руси –  поясная кожаная сумка для денег. 25. В него
«забраны» берега Невы.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД,
ОПУБЛИКОВАННЫЙ 4 АВГУСТА

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 9. Дирижабль. 10. Клептоман.
12. Треух. 13. Шолохов. 15. Поверка. 16. Носильщик.
17. Пастернак. 20. Троглодит. 22. Старатель. 25. По�
хвальба. 29. Филателия. 31. Парение. 32. Критика. 33.
Капот. 35. Санитария. 36. Прокладка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кисточка. 2. Пистолет. 3.
Шансон. 4. Флот. 5. Олух. 6. Опорок. 7. Довженко. 8.
Каракули. 11. Весло. 14. Вознесение. 15. Пиротехник.
18. Сена. 19. Конь. 20. Троп. 21. Дань. 23. Тарантас.
24. Репейник. 26. Листопад. 27. Банкетка. 28. Степь.
29. Фингал. 30. Ярыжка. 33. Крит. 34. Тире.

Конец прошедшей недели
для игроков островной ко�
манды мастеров выдался
весьма напряженным. В Ир�
кутске в рамках 19�го тура
первенства страны сахалин�
цев принимал лидер восточ�
ной зоны «Радиан�Байкал».  8
июня «Сахалин» на своем
поле уже встречался с иркут�
ским клубом и одержал побе�
ду – 2:0. Тем не менее ирку�
тяне по прошествии двух ме�
сяцев продолжают лидиро�
вать в борьбе за выход в пер�
вую лигу.

Напомним, что первый в
истории Иркутска частный
футбольный клуб «Радиан�
Байкал» в марте 2010 года
был  принят в профессио�
нальную футбольную лигу  и
дебютировал в первенстве
страны среди команд второ�
го дивизиона восточной
зоны. Дебют оказался  ус�
пешным. Клуб из столицы
Приангарья до прошлого
четверга провел 17 матчей, в
которых одержал 11 побед и
потерпел всего 4 поражения,
набрав таким образом 35 оч�
ков. Кстати, капитаном ко�
манды является бывший иг�
рок «Сахалина» А. Штынь.

Словом, соперник у нашей
команды был серьезный, и
главный тренер сахалинцев С.
Тимофеев настраивал ребят
на тяжелую игру. Кстати, на
послематчевой пресс�конфе�
ренции Тимофеев подтвердил
это, признав, что   «Радиан�
Байкал» одна из сильнейших
команд в нашей зоне, может
быть, даже самая сильная...

Раз и ра, два и ра...
Ф тбол

 Наставники иркутян ре�
шили вновь использовать
вариант с тремя защитника�
ми, как уже случалось в этом
сезоне. Но с «Сахалином»
этот способ не сработал с са�
мого начала. Уже на первой
минуте встречи хозяева до�
пустили ошибку, и мяч ока�
зался в распоряжении саха�
линцев, а затем В. Хинчагов
от линии штрафной точно
пробил по воротам – 0:1.
Как отмечает пресс�служба
нашего клуба, это самый
ранний гол «Сахалина» в
турнире. А Вадим не уходит
с поля без забитого гола чет�
вертый матч подряд.

После первой удачи наши
ребята продолжали атаковать,
и голкиперу радиановцев
пришлось несладко. Но  ли�
дер турнира сдаваться не со�
бирался, и на 18�й минуте
сравнял счет – 1:1. Однако
развить успех не получилось:
второй гол в ворота иркутян
забил С. Чернецов с дальней
позиции.

Словом, в первом тайме
игра проходила весьма остро,
и прогнозировать ее исход
было довольно сложно. Бес�
спорно одно (и это заметили
хозяева встречи): отменно
действовал сахалинский гол�
кипер С. Суворов.

После перерыва радианов�
цы  много атаковали и забили
еще один мяч в ворота саха�
линцев  – 2:2 Однако затем
отличился наш А. Антипов, и
счет стал 2:3, ознаменовав по�
беду сахалинцев.  «Радиан�
Байкал» впервые в  сезоне

проиграл до�
машнюю встре�
чу.

 Спустя два
дня, 8 августа,
наша команда
встречалась с
ф у т б о л ь н ы м
клубом «Чита».
С читинцами
островитяне уже
играли в первом
круге, и тот матч
закончился вни�
чью. Как отме�
чается в ком�
ментарии пресс�
службы забай�
кальского клуба,
страсти накаля�
лись постепенно
и к концу игры
достигли апогея.
Поначалу встреча проходила
в равной борьбе, но к концу
первого тайма хозяева заста�
вили поволноваться нашего
голкипера. Тем не менее на
перерыв команды ушли с ну�
лями на табло.

 Во второй половине игры
читинцы решили во что бы
то ни стало доказать свое
преимущество, раз за разом
атакуя ворота С. Суворова. И
на 82�й минуте им удалось�
таки нанести разящий удар
– 1:0. Но чем замечательна
нынешняя сахалинская ко�
манда, так это умением, а
главное – стремлением иг�
рать до конца. На 90�й ми�
нуте М. Бондаренко, полу�
чив навес на половине поля
читинцев, вышел с вратарем
один на один и отправил мяч

в сетку ворот – 1:1. Ничей�
ный результат не должен
слишком огорчать болель�
щиков. Нельзя не учитывать
того, что наши ребята выш�
ли на поле в Чите, не успев
как следует восстановиться
после напряженного матча в
Иркутске. Хотя, по мнению
С. Тимофеева, игра была бе�
зобразной, и хорошо, что все
так закончилось…

 После ничьей в Чите «Са�
халин» поднялся на третью
строчку турнирной таблицы.
Следующий матч первенства
островная команда сыграет 15
августа на стадионе «Спар�
так» с «Мостовиком�Примо�
рье». Начало в 18.00.

П. ВЛАДИМИРОВ.
Фото И. КАРПУКА.

Момент матча «Чита» – «Сахалин».

Не стало замечательного
детского поэта Анатолия
Алексеевича ДЁШИНА.
Он родился в г. Туле в 1926
году. До войны закончил
семь классов. Перед вой�
ной поступил в ремеслен�
ное училище, а с июня
1942 года и до самой Побе�
ды трудился на тульском
оружейном заводе № 536.
За этот нелегкий период
своей жизни был награж�
ден медалью «За доблест�
ный труд в Великой Отече�
ственной войне 1941 –
1945 годов». Работал в га�
зете «Тульский коммунар».

На Сахалин приехал в
1951 году. Начинал рабо�
тать слесарем�монтажни�
ком на строительстве ре�
монтно�механического за�
вода в Охе, как рабкор пе�
чатался в газете «Сахалин�
ский нефтяник». Трудился
литературным сотрудни�
ком охинской радиоредак�
ции, заведующим отделом
писем, заместителем ре�
дактора охинской газеты. С
1957 года работал  в ног�
ликской газете «Знамя
труда» заместителем ре�
дактора, а с 1966 года – ре�
дактором южно�курильс�
кой газеты «На рубеже».
Закончил факультет жур�
налистики при Хабаровс�
кой высшей партийной
школе. В 1968 году был пе�
реведен в Южно�Саха�
линск на должность заве�
дующего сектором печати,
радио и телевидения обко�
ма партии. С 1972 по 1986
год возглавлял управление
по охране государствен�
ных тайн в печати (обл�
лит).

Его книги «Вместе весе�
ло играть», «Мы живем на
островах», «Капризная по�
года», «Веселые дельфи�
ны», «Жди весну», «Как
Мишка стал маляром» ни�
когда не залеживались на
прилавках магазинов и во�
стребованы уже несколь�
кими поколениями саха�
линцев. Стихи его публи�
ковались также в детских
сборниках «Веселинка»,
«Медвежий островок», в
популярном журнале
«Мурзилка» и в других из�
даниях. Не одно поколе�
ние ребятишек подрастало
вместе с его стихами, ко�
торые не просто развлека�

Слово
прощания

ют, но и учат различать
добро и зло, воспитывают
любовь к природе, учат
понимать и ценить труд,
по�доброму относиться к
окружающему миру и лю�
дям. Не раз отмечалось ме�
тодистами дошкольного и
начального школьного об�
разования прикладное
значение дёшинских ско�
роговорок, которые ис�
пользовались на специаль�
ных занятиях в детсадах
для выправления дефектов
дикции у детей. Заслужен�
ный работник культуры
РФ, лауреат премии губер�
натора Сахалинской обла�
сти, лауреат премии Саха�
линского фонда культуры,
он всегда был желанным
гостем в школьных и дош�
кольных учреждениях,
провел сотни творческих
встреч, и каждая встреча,
по свидетельству многих,
была праздником для ма�
леньких слушателей.

Память об Анатолии
Алексеевиче Дёшине, че�
ловеке редкой души и та�
ланта, навсегда останется
в наших сердцах.

Агентство по культуре
Сахалинской области.

Сахалинское регио)
нальное отделение Союза
писателей России.

Сахалинский фонд куль)
туры.

* * *
Гражданская панихида

состоится 10 августа в
13.00 у Сахалинской обла�
стной универсальной на�
учной библиотеки по адре�
су: г. Южно�Сахалинск,
ул. Хабаровская, 78.
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ПОТУХ ТЕЛЕЭКРАН
Почему вот уже неделю нет

дневных передач по телевиде�
нию? Хотя, согласно телепрог�
рамме в «Советском Сахали�
не», эти передачи должны
быть. Нет объявления и о про�
филактических работах.

Иван Петрович.
г. Южно�Сахалинск.
Как пояснили в техотделе

Сахалинского областного ра�
диотелевизионного передаю�
щего центра, с 1 по 16 августа
на телемачте идут ремонтные
работы. Трудиться на высоте
и на открытом воздухе мож�
но только в светлое время су�
ток и в хорошую погоду. В
дождь, естественно, работы
приостанавливаются, и теле�
передачи пускаются в эфир.
Так как четко планировать
ремонт мачтового оборудова�
ния из�за капризной остров�
ной погоды нельзя, решено
телепрограмму в газете пуб�
ликовать полностью, чтобы
не получилось ситуации, ког�
да заранее объявленный тех�
нический перерыв из�за осад�
ков пришлось бы отменять и
зритель пропустит внезапно
возобновленное вещание.
Строка о возможном отклю�
чении передатчика в связи с
ремонтом идет на разных ка�
налах. Дата окончания работ
– 16 августа – в случае дож�
дей будет сдвинута на более
поздний срок.

ЧТОБЫ
БЕЗ ХИМИИ

Где в областном центре
можно купить непротравлен�
ный овес?

А. КАРПОВА.
г. Южно�Сахалинск.
Овес для пищевых це�

лей традиционно реализует
ГП «Сортсемовощ» по адресу:
ул. Шлакоблочная, 28б (тел.
72�79�14). Купить можно и в
торговом павильоне «Сорт�
семовощ», который находит�
ся недалеко от перекрестка
улиц Сахалинской и Желез�
нодорожной.

ПЕСТРЫЕ
БАШМАЧКИ

Недавно приобрела краси�
вый комнатный цветок – каль�
цеолярию. Ее пятнистые оран�
жевые цветки очень похожи на
маленькие башмачки. Как пра�
вильно за ней ухаживать?

Ю. КИСЕЛЕВА.
г. Южно�Сахалинск.
Это растение родом из вы�

сокогорных лесов Южной
Америки и поэтому любит
прохладу, влагу и боится пря�
мых лучей солнца. Оптималь�
ная температура для цветка 15
градусов. Не допускайте пере�
сыхания земляного кома.
Глиняный горшок с кальцео�
лярией рекомендуется разме�
стить в большем по размеру
кашпо, заполнив простран�
ство между стенками кашпо и
горшком торфом. Он всегда
должен быть увлажненным.

Размножают кальцеолярию
семенами. Обычно их высева�
ют в мае –  июле, не присы�
пая сверху почвой. Они про�
растают при температуре 18
градусов. После цветения,
которое продолжается 6 – 8
недель, растение отмирает.

ВЕЩИ ПОМНЯТ
ТЕПЛО ЕГО РУК

Хранятся ли в сахалинских
музеях подлинные вещи А. Че�
хова, если да, то какие?

Н. ВОЕВОДИН.
г. Южно�Сахалинск.
В областном литературно�

художественном музее книги
А. Чехова «Остров Сахалин»
экспонируются дорожная
сумка, опасная бритва и ме�
дицинские инструменты Ан�
тона Павловича. В свое вре�
мя В. Чехова – жена художни�
ка Сергея Михайловича, пле�
мянника А. Чехова, – переда�
ла южно�сахалинскому му�
зею семейные реликвии:
письменный стол классика,
лупу, фотографии в рамках.

В музее «А. Чехов и Саха�
лин» г. Александровска�Саха�
линского бережно хранят  и
демонстрируют фарфоровый
заварной чайник,  с которым
писатель  приехал на остров,
и письменный стол Антона
Павловича, за  ним в усадьбе
Мелихово он писал «Остров
Сахалин».

АНЕКДОТ
В КОНЦЕ КОЛОНКИ

– Когда утром слышу звук
будильника, мне кажется, что
в меня стреляют.

–  И что? Ты вскакиваешь?
– Да нет,  лежу как убитый.

Коллектив Сахалинской об�
ластной научной библиотеки
выражает искреннее соболез�
нование семье, родным и близ�
ким по поводу кончины

КАРМАЛИТА
Аксинии Тимофеевны.

Агентство по культуре Саха�
линской области, Сахалинское
региональное отделение Союза
писателей России, Сахалинс�
кий фонд культуры с глубоким
прискорбием сообщают о кон�
чине на 84�м году жизни заме�
чательного детского поэта,
заслуженного работника куль�
туры РФ, лауреата премии Са�
халинского фонда культуры,
премии губернатора Сахалин�
ской области

ДЁШИНА
Анатолия Алексеевича

и выражают глубокое соболез�
нование родным и близким по�
койного.

Гражданская панихида со�
стоится 10 августа в 13.00
у Сахалинской областной
универсальной научной библио�
теки по адресу: г. Южно�Саха�
линск, ул. Хабаровская, 78.
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